
令和５年６月 東御市教育委員会 定例会会議録 

１ 日 時 

    令和５年（2023年）６月 29日（木） 午前９時から午前 10時 15分まで 

２ 場 所 

    中央公民館 学習室５ 

３ 議 題 

 

（１）協議（審議・検討） 

議案第 12号 就学援助費の支給認定について 

議案第 13号 令和 5年度長野県市町村教育委員会連絡協議会表彰の 

       被表彰候補者の推薦について 

 

（２）重点取組み 

ア 不登校対応について 

イ いじめの状況等について 

ウ 学校 ICT教育について 

 

（３）報告 

ア 教育課 

(ｱ) 長野県中学校体育連盟の大会結果について（速報） 

    イ 生涯学習課 

(ｱ) 令和 5年度東御市二十歳を祝う会について 

(ｲ) 令和 5年度夏休みジュニア・チャレンジ講座等について 

 

(４) その他 

      ア ChatGPT等の生成 AIの学校現場の利用に向けた今後の対応について 



４ 出席者 

○教育委員 

     教育長職務代理者   小 林 経 明 

     委       員   直 井 良 一 

     委       員   五十嵐 英 美 

     委       員   小 林 利 佳 

 

 

○その他 

柳沢教育次長、深井教育課長、柳沢生涯学習課長 

安川学校教育係長、重田学校施設・青少年教育係長、池田学校人権同和教育係長 

長岡指導主事、山口指導主事、岡澤指導主事 

塚田学校教育係主事 

 



 

- 1 - 

会議録 

柳沢教育次長 

ただいまから、６月度定例教育委員会を始めます。職務代理から開会宣告をお願いしま

す。 

 

小林職務代理 

 それでは、６月度定例教育委員会を始めます。本日はお集りいただきありがとうござい

ます。よろしくお願いします。 

 

（１）協議（審議・検討） 

小林職務代理 

議案第 12号就学援助費の支給認定についてです。この内容については、個人情報の関係

もありますので、内容は非公開としたいと思います。よろしいでしょうか。 

 

全委員 

 異議なし。 

 

小林職務代理 

 それでは、上記項目の内容に関しましては、非公開といたします。 

 

小林職務代理 

 続きまして、議案第 13号令和５年度長野県市町村教育委員会連絡協議会表彰の被表彰候

補者の推薦について、説明を求めます。 

 

安川学校教育係長 

 長野県市町村教育委員会連絡協議会表彰の被表彰候補者の推薦について説明します。協

議会事務局から表彰者の依頼がありました。表彰規程の第 2 条第 2 項で「市町村教育委員

会の委員で、その職に 1 期（死亡の場合は 6 か月短縮）以上あって、退任した者」とあり

ます。つきましては、今年 5 月に退任された下村先生を表彰候補者として推薦する案はい

かがでしょうか。 

 

小林職務代理 

 事務局案について、ご意見ありますでしょうか。 
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全委員 

 異議なし。 

 

小林職務代理 

 それでは事務局案でお願いします。 

続きまして、（２）重点取組みに移ります。ア 不登校対応について、イ いじめの状況

については、個人情報の関係もありますので、内容は非公開としたいと思います。よろし

いでしょうか。 

 

全委員 

 異議なし。 

 

小林職務代理 

 それでは、上記の内容に関しましては、非公開といたします。 

 続きまして、ウ 学校 ICT教育について、報告をお願いします。 

 

山口指導主事 

 ウ 学校 ICT教育について、報告します。 

 先日、小学校で英語の交流授業が始まり、対応してもらっています。また、転入生が何

人かおり、その対応をしてもらっています。中学校では宿泊学習がありますので、その際

に行う事前健康調査のまとめ等を行っています。 

 また、田中小学校と和小学校では iPad クラブができるとのことで、児童の iPad 利用が

広がっています。 

 

直井委員 

 タブレット導入について、一番は授業に活かしていくことが重要だと思いますが、先生

たちの業務改善に使われてしまっているように思われますがどうでしょうか。 

 

山口指導主事 

 GIGA スクール推進担当者会議でも同様の意見が上がっています。先生の業務改善も重要

ですが、それ以上に児童生徒の学習のために利用してもらう方が重要であると思います。 

 

安川学校教育係 

 私も同様の意見です。先生の DX化という側面が大きくなってしまっていて、先生の業務

改善のために利用している場面がみられます。私の方からも「ICT支援員と ICT教育支援員

は、配置目的をよく理解して活用してほしい」ということを常日頃から小中学校には伝え
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ています。データの入力等本来は先生たちの仕事であることをわかってもらえるように今

後も話す必要があると感じています。先生たちについても、一度教えてもらったら次は自

分でできるように、また、他の先生にも伝える等の対応を取ってもらいたいところであり

ます。 

 

五十嵐教育委員 

 以前、定例教育委員会で、低・中・高学年別で ICT 教育がどの程度進んでいるかという

ことについて話がありましたが、その後のそれぞれの進み具合はどうでしょうか。 

 

山口指導主事 

 その件についてですが、１年間かけてやっていきましょうということですのでまだ状況

の把握やまとめについてもできていない状態であります。 

 

小林職務代理 

 続きまして、(３)報告に移ります。ア 教育課から順次報告願います。 

 

安川学校教育係長 

 (ア) 長野県中学校体育連盟の大会結果について（速報）報告します。各中学校から東

信地区予選会についてまとめてもらいました。県大会へ駒を進めている部活もあり、今後

の大会で頑張ってほしいところです。 

 

山口指導主事 

 補足ですが、男子・女子バレーボール及びバドミントンについては中学校には部活動は

ありません。今年度からクラブチームの参加が認められていますので、今回の速報にも掲

載しています。部活動の地域移行を進めていくなかで、指導者の確保や人件費の工面等様々

な課題があり、課題への対応が非常に難しい状況にあります。 

 

小林職務代理 

 続きまして、イ 生涯学習課お願いします。 

 

柳沢生涯学習課長 

 (ア) 令和 5年度東御市二十歳を祝う会について報告します。今年は 8月 15日（火）に

サンテラスホールで開催予定です。実行委員については 18名が集まりまして、オンライン

での第 1回の打合せを行い、内容について検討・準備を進めているところであります。 

 

小林職務代理 
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 二十歳を祝う会に参加する対象年齢はどのような範囲になりますでしょうか。 

 

柳沢生涯学習課長 

 年齢は二十歳の者になります。具体的には、平成 15 年 4 月 2 日から平成 16 年 4 月１日

の間に生まれた者になります。 

 

小林委員 

 二十歳を祝う会の後に飲食等はあるのでしょうか。 

 

柳沢生涯学習課長 

 今年度につきましては、飲食を行わないことになっています。 

 

小林職務代理 

 来賓、特に教育委員についてはどのような方が参加されるのでしょうか。 

 

柳沢生涯学習課長 

 基本的には、今年度は通常どおり教育委員全員の出席を想定しています。 

 

柳沢生涯学習課長 

 続きまして、(イ) 令和５年度夏休みジュニア・チャレンジ講座のお知らせについてで

す。昨年度も好評で、全体で 192 名の参加がありました。理科の実験や工芸作品の作成等

がありますが、いずれも小学校で実施予定です。 

 次に、夏休みジュニア・チャレンジ「英語講座」のお知らせについてです。前半は英語

を使った簡単なゲームを行い、後半は市について英語で紹介しようという内容になってい

ます。 

 次に、夏休み「プラネタリウム鑑賞会」と「星空観察会」開催のお知らせについてです。

この講座についても昨年好評の講座でした。 

 いずれの講座につきましても既に学校にはチラシを配布しており、参加者を募集中であ

ります。 

 

小林職務代理 

 講座については、昨年度盛況でしたので今年度につきましても対応をお願いします。 

 続きまして、(４)その他について報告願います。 

 

安川学校教育係長 

ア Chat GPT等の生成 AIの学校現場の利用に向けた今後の対応について、情報共有をし
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ます。国から令和 5年 5月 19日付けで Chat GPT等の生成 AIの学校現場の利用に向けた今

後の対応について事務連絡が出されています。この内容を見ると、「生成 AI の学校現場で

の利用に関するガイドラインを夏前を目途に策定・公表」ということで、7月上旬頃に公表

ということになっています。生成 AIは人口知能の一種であるものの、情報をまとめて結果

を出したり予想したりするものであった今までの AIとは異なり、答えを創造するものとし

て新しい答えを作っていくことができます。 

メリットとデメリットがあり、児童生徒の使い方によっては良くも悪くもなってしまう

ことが想定されます。ChatGPTの利用には 13歳以上であること、18歳未満については保護

者の許可が必要等となります。 

 新しい技術について禁止はできませんし、こういった技術についても使いこなせるよう

になることが必要であるため、今後の公表されるガイドラインを注視していきたいところ

であります。 

 

小林職務代理 

 本日の議題は以上です。それでは、６月度定例教育委員会を閉会します。 

 


